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КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ КРЕСТНЫЙ ХОД. Во Владикавказе про-
шел традиционный крестный ход в День 
памяти святых царственных страстотерпцев. 
Православные верующие прошли по маршру-
там от храма Святого Владимира, храма По-
крова Пресвятой Богородицы и храма святого 
мученика Иоанна Воина до собора Святого 
Георгия. В завершение крестного хода состо-
ялся праздничный молебен.
♦ ВОДЫ НЕ БУДЕТ. До 31 июля на несколь-

ких улицах Владикавказа на две недели от-
ключат горячую воду. Временное неудобство 
связано с проведением профилактических 
работ по подготовке к отопительному сезону. 
Горячее водоснабжение будет ограничено на 
улицах: К. Маркса, 43, 43/1, 64, 44, ул.  Триан-
дофилова, 4, ул. Бутаева, 26, ул. Тельмана, 
18, ул. Цаликова, 41, ул. Мичурина, 38/37, ул. 
Тельмана, 44, 52, 54, ул. Ушакова, 36/2. 
♦ «ВЕШАЛКА ДОБРА». В Пушкинском 

сквере провели акцию «Вешалка добра». 
Мероприятие организовали Российское дви-
жение детей и молодежи «Движение первых», 
а также Союз детских и подростковых органи-
заций республики. Одежду для многодетных и 
малообеспеченных семей собирали в школах. 
Ребята сами отбирали вещи, приводили их в 
порядок. За короткий срок удалось подгото-
вить более 35 мешков с одеждой, обувью и 
головными уборами. Организаторы уверены, 
что вещи обязательно найдут новых хозяев. 
♦ КИНОПОБЕДА. Николь Плиева со своим 

фильмом «Ботан» стала победителем кино-
фестиваля «Хрустальный источник». Ее лента 
получила три главных приза в номинациях 
«Главная женская роль», «Лучший режис-
сер», а также взяла Гран-при фестиваля. Для 
Плиевой работа над фильмом «Ботан» стала 
дебютом в качестве сценариста и режиссера. 
«В моем кино очень много детей. Было немно-
го страшно. Потому что нужно было правильно 
договориться с родителями и сделать так, 
чтобы все дети слушались режиссера (мне 
всего 12 лет) и делали так, как я это вижу. У 
нас получилось», − сказала Николь.
♦ И СНОВА СВАЛКА. Жители поселка 

Бурон жалуются на несанкционированное 
скопление мусора вблизи баков. Причина 
возникновения свалки, по словам жителей, 
кроется в графике вывоза мусора – всего 
лишь раз в неделю. Судя по накопившимся 
вокруг площадки отходам, этого очень мало. 
Поселок Бурон расположен на одном из са-
мых популярных туристических маршрутов. 
Контейнерами пользуются не только жители 
населенного пункта, но и туристы, отсюда и их 
быстрая заполняемость.
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СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 18 июля по республике 
ожидается переменная облачность, без существенных осадков. Температура 

воздуха по республике 25–30, во Владикавказе – 29–34 градуса тепла. 

Победы и достижения 
осетинских атлетов

УФСИН РФ по РСО–А:
дать шанс
на исправление

В следующем 
номере:

Мы – россияне!

СОВЕЩАНИЕ  Иркутский филиал СО РАН и 
Владикавказский научный центр РАН подписали 
соглашение о сотрудничестве

ВАЖНАЯ НАУЧНАЯ МИССИЯ
Изучить геологические процессы на Кавказе и 
в Сибири, обменяться опытом прогнозирования 
опасных природных явлений, очертить круг 
вопросов, взаимодействие, которое будет 
обоюдовыгодным для двух сторон, – вот лишь 
небольшой перечень задач, которые обсудили 
участники научного совещания, прошедшего 
во Владикавказе на минувшей неделе. 

Зарина КАБИСОВА

С 4 по 9 июля в РСО–А по при-
глашению Владикавказского 
научного центра Российской 
академии наук находились спе-
циалисты научно-исследова-
тельских институтов Сибирско-
го отделения РАН – Института 
земной коры и Института дина-
мики систем и теории управле-
ния имени В.М. Матросова. Де-
легацию возглавили академик 
РАН, д.т.н., директор ИДСТУ 
РАН Игорь Бычков и член-
корреспондент РАН, д.г.-м.н, 
директор ИЗК РАН Дмитрий 
Гладкочуб. 

Гости республики в течение 
двух дней знакомились с геоло-
гическими объектами РСО–А. 
Посетили место Геналдонской 
катастрофы – схода ледника 
Колка в сентябре 2002 года, в 
результате которого погибло 

более 100 человек, в том числе 
артисты Кантемировского кон-
ного театра, а также съемочная 
группа кинофильма «Связной» 
Сергея Бодрова. Другой опас-
ный геологический процесс 
– Кариухохский обвал – про-
изошел между населенными 
пунктами Зинцар и Унал. Объем 
каменной массы составил 500 
млн м3, а дальность выброса 
– около 6,5 км. Размеры облом-
ков достигали десятков метров 
в поперечнике. Еще одним ме-
стом для исследования стали 
каменные «грибы» в долине 
реки Архон и Мидаграбинские 
водопады, самый высокий из 
которых составляет 750 м – 
соответственно, в рейтинге 
самых высоких водопадов он 
занимает 1 место в Европе и 
5 – в мире. 

Как рассказал инициатор и 
организатор визита сибирских 

коллег в РСО–А, заместитель 
директора по инновационному 
развитию ВНЦ РАН, д.т.н., про-
фессор Алан Лолаев, особен-
ности геологического строения 
и проблемы, которые суще-
ствуют в Северной Осетии и 
в зоне Забайкалья, во много 
перекликаются. Цель научного 
совещания – обмен мониторин-
говыми и прогнозными дан-
ными для того, чтобы лучше 
знать, какие общие подходы 
существуют для решения про-
блем, связанных с опасными 
геологическими процессами на 
Кавказе и в Сибири.

«Мы не первый год сотрудни-
чаем с Институтом земной коры 
Сибирского отделения РАН. И 
у них, и у нас происходит очень 
много процессов – и сейсми-
ческих, и геодинамических. 
А сегодняшнее мероприятие 
организовано для того, чтобы 
мы нашли общие точки сопри-
косновения, смогли поделиться 
опытом и объединить усилия», 
– сказал он.

Гостей приветствовал на-
учный руководитель ВНЦ РАН, 
д.ф.-м.н, профессор Анатолий 
Кусраев. Он назвал визит в 
нашу республику «очень важ-
ной и нужной миссией». 

(Окончание на 2-й стр.)

ВОПРОС ДНЯ

Кто ваш кумир в журналистике?
Алина БАЙСАНГУРОВА, студентка:
– В нашем доме всегда была и есть газета «Северная 

Осетия», ей мы доверяем. Но некоторые новости читаем 
в пабликах Осетии, среди них тоже есть те, которым 
можно доверять, админы активно сейчас поддержива-
ют тему СВО. Спасибо им за достоверность. 

Давид БУРНАЦЕВ, журналист:
– Мне всегда очень нравился Владимир Цветов – из-

вестный советский журналист, писатель-востоковед, 
сценарист, международный обозреватель, теле- и 
радиокомментатор, который работал в Японии и рас-
сказывал не только о политике и экономике, но и о лю-
дях, там живущих, любящих свою страну, ее обычаи и 
порядки. Это и Евгений Додолев – один из журналистов 
времен перестройки, его смелые публикации на страни-
цах газеты «Комсомольская правда» в тот период были 
как гром среди ясного неба. Все они настоящие профи 
своего дела. Из современных журналистов – Антон 
Лядов, Стас Натанзон, которые много лет проработали 
на «Россия–24», а потом начали вести свои каналы на 
Youtube и теперь посещают разные места нашей пла-
неты, порой очень опасные, ребята снимают «крутые» 
репортажи, рискуя жизнью, но всегда «выкручивают-
ся», нравится и австралиец Тод Семпсон. 

Ольга ГИОЕВА, логопед: 
− Люблю наших ведущих российских журналистов. 

Они эрудированные, каждого интересного слушать и 
читать. Из тележурналистов уважаю Владимира Со-
ловьева, Евгения Попова, Маргариту Симоньян. А 
из пишущих, пожалуй, Павел Басинский –  писатель 
и журналист «Российской газеты», Анна Шатохина из 
«Аргументов и фактов» и Борис Барабанов из «Коммер-
санта». Их статьи всегда объемные, содержательные, 
слог у них прекрасный, читаются легко и интересно. 

Тамара ГАГЛОЕВА, пенсионерка:
– Для меня настоящим кумиром в осетинской журна-

листике является Хазби Цгоев, много лет работавший в 
газете «Растдзинад». Его статьи хотелось перечитывать 
снова и снова. Особенно мне нравились его тематиче-

ские полосы. Они знакомили читателя с интересными 
фольклорными сюжетами, с материалами о жизни и 
деятельности представителей культуры, с эпически-
ми и национальными героями народа, вышедшими из 
употребления словами и понятиями и т.д. Всегда с не-
терпением ждала выпуск газеты, чтобы узнать новое 
об осетинской культуре, быте, праздниках, традициях, 
обычаях своего народа.

Изабелла КАРГАЕВА, социальный работник:
– В студенческие годы я впервые прочитала очерк 

корреспондента газеты «Известия» Татьяны Тэсс. В то 
время в газете была постоянная рубрика «На житейских 
перекрестках», в которой чаще всего публиковались 
ее статьи. Они основывались на реальных историях, 
были написаны  так, что затрагивали душу и сердце. 
Много позднее мне посчастливилось купить книгу Та-
тьяны Тэсс «Близко к сердцу». Она до сих пор у меня, 
иногда я перечитываю любимые очерки и по-прежнему 
удивляюсь мастерству и богатству языка любимого 
журналиста.  У меня, многолетнего подписчика «СО», 
был еще один кумир: корреспондент этой газеты Ася 
Гуриева. Она писала на самые разные темы, но всегда 
честно,  прямо говоря о том, о чем рискнет написать 
не каждый журналист.  По-моему, таких журналистов 
сегодня не хватает газетам. 

Карина ИКАЕВА, корреспондент  информационно-
го портала «ОсНова»: 

– Недавно открыла для себя военного корреспон-
дента Георгия Мамсурова. Читаю его телеграм-канал. 
Военная журналистика привлекала меня еще в школе. 
Но потом, учась в университете, поняла, что это очень 
сложное направление: там нужна серьезная подготовка 
и определенный склад ума. Недавно, слушая Георгия 
Мамсурова на встрече с журналистами во время фо-
рума «PRO Кавказ», прямо ощущала его энергетику, 
наполнившую зал. 

Из мэтров – мне интересен взгляд, неординарная 
подача информации Андрея Колесникова из «Ком-
мерсанта». 

ЛУННЫЙ ДЕНЬ
1 2

Благоустройство  Отставание от графика реконструкции Водной станции обещают наверстать 

ВОЙТИ В НУЖНОЕ РУСЛО
Реализация масштабного 
проекта, охватывающего всю 
территорию Водной станции и 
оба озера, требует времени. 
Горожане и гости города 
это понимают и согласились 
подождать до следующего 
сезона. Но читатели «СО» 
обеспокоены: темп работ 
невысокий. На место выехал 
наш корреспондент и… 
встретился там с главой АМС 
г. Владикавказа Вячеславом 
МИЛЬДЗИХОВЫМ и экс-
министром строительства 
и архитектуры республики 
Константином МОРГОЕВЫМ.

Т. СЕРГЕЕВА .
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ 

Глава городской администрации не 
скрывал: в целом темпом работ недоволен. 
«В мае 26 дней были дождливыми, отсюда 
отставание на месяц, – пояснил Вячеслав 
Мильдзихов. – Да и июнь нас не баловал. 
Но наверстаем, благо сейчас нам погода 
дает такую возможность. Объем огром-
ный, ребята работают в полную силу». 

Итак, что сделано. Уложено порядка 
1000 кубометров бетона. На 50% сформи-
рованы донья чаш обоих озер. Бетониро-
вание подпорных стен завершено на 70% 
. В прогулочной зоне, которая делится на 
пешеходную и газонную части, выложено 
около 15 тысяч кв. м. брусчатки. Начались 
работы по монтажу входной группы. Также 
бетонируются закладные под светильни-
ки и фонари. Ежедневно на строительной 
площадке работает 60 человек и до 12 
единиц техники. 

Тема реконструкции Водной станции 
была затронута и на вчерашнем аппа-
ратном совещании. Глава города еще раз 
подтвердил: наверстаем упущенное время 
и войдем в график. 

АППАРАТНОЕ 
СОВЕЩАНИЕ
На приобретение 
общественного 
транспорта для 
Владикавказа выделено 
300 млн рублей 

«ВЫЕЗЖАТЬ
В РАЙОНЫ
И ВЫЯВЛЯТЬ 
ПРОБЛЕМЫ»
Вчера под председательством 
Главы РСО-А  Сергея 
МЕНЯЙЛО состоялось 
еженедельное аппаратное 
совещание с членами кабинета 
министров, представителями 
региональных структур 
федеральных органов 
власти и главами районных 
администраций. 

Тамара БУНТУРИ

В повестке дня вопросы социально-
экономического характера – строи-
тельства и введения в эксплуатацию 
новых объектов, подготовки к новому 
учебному году, реализации спортивных 
и туристических проектов.

 Особое внимание уделили работе 
ГУП «Республиканское предприятие 
водоснабжения и водоотведения». 
Напомнил коллегам Сергей Меняйло 
и об исполнительской дисциплине; все 
заявки должны быть поданы в срок, а 
поручения выполнены неукоснительно. 
В совещании принял участие Предсе-
датель Правительства РСО–А Борис 
Джанаев. 

Об оперативной обстановке в Се-
верной Осетии доложил вице-премьер 
Ирбек Томаев. На территории всей 
республики наблюдается высокая по-
жароопасность и действует режим по-
вышенной готовности. В двух районах 
– Моздокском и Пригородном – введен 
особый противопожарный режим. Осу-
ществляется контроль за движением 
автотранспорта на Транскавказской 
магистрали и Военно-Грузинской до-
роге. На настоящий момент движение 
на этих участках не ограничено.

(Окончание на 2-й стр.)

Âîåííûé êîìèññàðèàò Ðåñïóáëèêè 
Ñåâåðíàÿ Îñåòèÿ – Àëàíèÿ

совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, же-
лающих заключить контракт на прохождение во-
енной службы в Вооруженных силах Российской 
Федерации. Рассматриваются граждане в возрас-
те от 18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний 
по здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по 
месту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022



ПРОЕКТ На площадках двух северокавказских вузов стартовала Летняя научно-
спортивная школа «Первая инженерно-экономическая школа»

РАСШИРЯЕМ ГРАНИЦЫ

В Грозном состоялось торжественное открытие научной части 
программы летней научно-спортивной школы «Первая инженерно-
экономическая школа».
З. АБАЕВА 

В мероприятии приняли участие ректор 
Государственного университета управления 
Владимир Строев, ректор Грозненского 

государственного нефтяного технического 
университета имени академика М. Д. Мил-
лионщикова Магомед Минцаев и ректор

Северо-Кавказского горно-металлургическо-
го института (государственный технологиче-
ский университет) Игорь Алексеев. 

Ректоры трёх вузов обратились с привет-
ственными словами к участникам торжествен-
ного открытия «Первой инженерно-экономи-
ческой школы» и пожелали всем плодотвор-
ной и интересной работы в предстоящие дни.

Ключевым моментом торжественного от-
крытия стало подписание ректорами трёх 
университетов соглашения о создании консор-
циума между ГУУ, СКГМИ и ГГНТУ. 

Своей целью вузы видят повышение коо-
перации при реализации научных проектов. 
Кроме того, в центре внимания повышение 
квалификации участников летней школы 
посредством решения реальных кейсов - 
прикладных задач, обмен опытом и научный 
туризм.

В рамках школы будут реализованы сле-
дующие научные направления: инжиниринг, 
БПЛА, искусственный интеллект и устойчивое 
развитие. 

В Грозном в рамках работы школы на про-
тяжении трех дней (с 13 по 16 июля) студенты 
из Осетии, Москвы и Чечни делились опытом 
в инжиниринге, создании и управлении БПЛА, 
искусственном интеллекте и устойчивом раз-
витии.

А с 16 по 18 июля школа продолжит свою 
работу спортивно-туристическим блоком, 
который пройдет на площадках СКГМИ во 
Владикавказе и Цее. В программе меропри-
ятий командные соревнования по различным 
видам спорта и экскурсии в одно из красивей-
ших ущелий Осетии.
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«ВЫЕЗЖАТЬ В РАЙОНЫ
И ВЫЯВЛЯТЬ ПРОБЛЕМЫ»

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

УБОРКА ОЗИМЫХ
В сельскохозяйственных предприятиях района 
приступили к уборке озимых зерновых культур. 
Лето выдалось жарким, поэтому уборочные 
работы даются тяжело, но, несмотря на это, 
проходят успешно.

А. КУБАЛОВ

– Хорошими темпами идет уборка в крестьянско-фермерском 
хозяйстве «Бокоев» (с. Ставд-Дурт). Здесь под озимую пшеницу 
отведено около двухсот гектаров, урожайность составляет в 
среднем около пяти тонн с гектара — это хороший показатель. В 
хозяйстве рассчитывают собрать урожай в короткие сроки. Всего 
в районе озимыми культурами занято 3200 гектаров, — сообщил 
главный агроном отдела по Кировскому району ГКУ «Управление 
сельского хозяйства РСО-А» республиканского минсельхоза 
Феликс Бедоев. 

На снимке: зерно нового урожая.

КОНТАКТЫ

ЧУЖИХ ДЕТЕЙ
НЕ БЫВАЕТ
Весной 2022 года Республиканский детский 
реабилитационный центр «Тамиск» принял 
большую группу детей из Донецкой Народной 
Республики. Дети школьного возраста 
обучались на месте, четверо учеников 
выпускного класса стали учащимися 
Алагирской школы № 5. 

Татьяна БАЙБАРОДОВА

Выпускники СОШ № 2 города Ясиноватая 2021 года Назар 
Луговой, Диана Усаченко, София Колыбельская и Дарья Ле-
гошина за полтора года обучения в алагирском образовательном 
учреждении стали частью дружной школьной семьи. Они с особой 
целеустремленностью совершенствовали свои знания и раскрыва-
ли таланты, на отлично сдали ЕГЭ и получили аттестаты об окон-
чании средней школы. Сегодня они  готовятся к поступлению в вуз.

На днях в адрес руководителя СОШ № 5 г. Алагира Азы Ку-
пеевой пришло письмо от директора МБОУ «Школа № 2 города 
Ясиноватая» Ираиды Величко.

«Дорогая Аза Савлоховна!  В 2023 году школу, которой вы руко-
водите, окончили с золотой медалью наши выпускники 2021 года 
Назар Луговой, Диана Усаченко, София Колыбельская и Дарья 
Легошина. На протяжении всех лет обучения в нашей школе 

ребята  имели высокий уровень учебных достижений по итогам 
окончания каждого учебного года. И мы очень благодарны вашему 
педагогическому коллективу за то, что поддержали наших детей, 
помогли им углубить, укрепить и расширить базу знаний, которую 
заложили  учителя нашей школы.  И самое главное – вы создали 
условия и оказали помощь в том, чтобы ребята сработали по 
максимуму своих возможностей и способностей, получили общее 
среднее образование и окончили школу с золотой медалью.

     Почти два года наши ребята были вдали от своей семьи. Вы 
и ваши коллеги заменили им мам и пап, сделали все возможное, 
чтобы они не чувствовали себя изгоями и чужаками. Школа в Осе-
тии не просто приютила их, но  помогла дальнейшему развитию, 
получению новых знаний.

    Низкий поклон вам и всем педагогам за высокий профессио-
нализм, человечность, умение сопереживать, за то, что в каждого 
из наших, а теперь уже и ваших,  выпускников вы и ваши коллеги 
вложили частичку своей щедрой учительской души и доброго 
родительского сердца».

    – Нам очень приятно, что коллеги из города Ясиноватая  так 
высоко оценили наш труд, хотя поддержать детей, оказавшихся 
в непростой ситуации, мы считаем своей прямой обязанностью, 
– сказала директор СОШ № 5 Аза Купеева. – Мы старались хоть 
как-то помочь, отогреть сердца теперь ставших и нашими детей. 
Хотим особо отметить, что все выпускники из города  Ясиноватая 
вели себя достойно, произвели приятное впечатление на педа-
гогический коллектив, подружились с нашими учениками. Они 
активно участвовали во всех наших мероприятиях и были в одной 
команде с нашими детьми. Надеюсь, что ребята почувствовали 
наше искреннее, доброе отношение к ним, наше стремление 
поддержать их. На церемонии вручения аттестатов они, обычно 
сдержанные, по несколько раз подходили к своим учителям, что-
бы обнять и поблагодарить. Пусть их мечты сбываются и  покоря-
ются все вершины. Мира и добра нашим коллегам и их ученикам!

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

«Направление работы, о ко-
тором идет речь, связано с без-
опасностью жизнедеятельности 
человека. Все помнят катастро-
фический сход ледника Колка. 
Для предотвращения таких гран-
диозных природных процессов у 
человека нет никаких средств. А 
вот наблюдать, изучать и прогно-
зировать, вырабатывать какие-то 
предупредительные меры – это 
в силах человека. Это очень се-
рьезная, фундаментальная наука 
с важнейшей прикладной состав-
ляющей – обеспечением безопас-
ности проживания людей на той 
или иной территории. Исследова-
нию опасных геологических явле-
ний уделяется сегодня огромное 
внимание и здесь, и в Сибири. И, 
несмотря на то, что предмет ис-
следования один и тот же, опыт у 
нас разный, и было бы интересно 
его сравнить и сделать необходи-
мые выводы», – отметил он. 

Участники научного совеща-
ния прослушали докладчиков 
из Сибирского отделения РАН, 
представителей научной школы 
ВНЦ РАН. А первым итогом ви-

зита коллег из НИИ Сибирско-
го отделения РАН в Северную 
Осетию стало подписание со-
глашения о научно-техническом 
сотрудничестве между ФГБУ 

Иркутский филиал СО РАН и 
ВНЦ РАН. Свои подписи под 
документом поставили Анато-
лий Кусраев и директор ИДСТУ 
РАН, д.т.н, академик РАН Игорь 
Бычков. 

Теперь рабочие контакты уче-
ных из Института земной коры 
РАН, с которым был ранее под-
писан договор о сотрудничестве, 
и Института динамики систем 
и теории управления со специ-
алистами Владикавказского 
научного центра РАН обещают 
быть постоянными, а молодым 
ученым они сулят расширение 
возможностей для обучения и 
стажировки на базе институтов 
Сибирского отделения РАН.

Анатолий Кусраев отметил, 
что с подписанием соглашения 
о сотрудничестве с коллегами из 
научно-исследовательских ин-
ститутов Сибирского отделения 
РАН значительно «прирастают» 
возможности Владикавказского 
научного центра.

ВАЖНАЯ НАУЧНАЯ МИССИЯ

В ПАРТИЯХ

Спортивный 
марафон

от «Единой России»
Всероссийский спортивный 
марафон «Единой России» 
«Сила России» объединил уже 
более 27 тысяч человек

Альбина ШАНАЕВА 

Партия вместе с пар-
тнерами проекта про-
вела почти три тысячи 
мероприятий.

Самыми крупными 
площадками «Силы 
России» стали Санкт-
Петербург, Новосибир-
ская и Ульяновская 

области, Республики Северная Осетия и 
Татарстан.

«Мы специально подготовили площадки 
для детей, семей, людей с инвалидностью, 
граждан пожилого возраста. Участие в них 
дает возможность стать обладателем уни-
кальных призов от олимпийских чемпионов. 
Их мы разыграем в конце нашего марафона 
в августе», – сообщила председатель Цен-
трального совета сторонников «Единой 
России» Ольга Занко.

В Северной Осетии по инициативе депу-
тата Госдумы, трехкратного олимпийско-
го чемпиона Артура Таймазова прошел 
международный турнир по вольной борьбе 
среди юниоров. К нему присоединились 
спортсмены из других государств и регио-
нов, в том числе – ЛНР и ДНР.

Заместитель секретаря Регионального 
отделения партии Марат Едзоев отметил, 
что в Северной Осетии марафон «Сила 
России» стартовал 1 июня.

«За это время мы уже провели целый 
ряд различных соревнований. Таких, как 
мастер-классы и тренировки с именитыми 
спортсменами, эстафеты и «Веселые стар-
ты», велопробеги и турниры по различным 
видам спорта, –  уточнил он. –  Соревно-
вания проводятся как в столице, так и во 
всех районах Северной Осетии. Марафон 
продлится до середины августа и подарит 
нам всем еще массу положительных эмоций 
и ярких впечатлений». 

Напомним, «Единая Россия» запустила 
масштабный Всероссийский спортивный 
марафон «Сила России». В числе партнеров 
марафона Российская федерация самбо, 
Российский союз спортсменов, Союз на-
циональных и неолимпийских видов спорта, 
ДОСААФ и другие.

Завершится марафон праздничным фе-
стивалем ко Дню физкультурника, который 
отмечается в этом году 12 августа. Тогда 
же пройдет розыгрыш призов от именитых 
спортсменов.

Среда доступная?
«Единая Россия» проверила 
доступность учреждения 
Медико-социальной 
экспертизы для людей с 
инвалидностью. Мониторинг 
прошел в рамках партийного 
проекта «Единая страна – 
доступная среда» 

Активисты партпроекта оценили ус-
ловия обслуживания посетителей бюро 
медико-социальной экспертизы (МСЭ) во 
Владикавказе, а также инфраструктурную 
доступность учреждения. 

В частности, было проверено наличие 
парковочных мест для инвалидов, их ко-
личество и качество; наличие современ-
ной навигации, тактильных указателей, 
дорожек, пандусов, поручней и других 
специальных приспособлений. Также было 
обращено внимание на ширину и оформле-
ние дверных проемов, путей перемещения 
внутри здания, удобство и доступность по-
мещений, лифтов и санитарных зон.

Результаты мониторинга показали со-
блюдение всех норм законодательства, 
касающихся данной сферы, отметила ре-
гиональный координатор партийного про-
екта «Единая страна – доступная среда», 
депутат парламента республики Жанна 
Цаллагова.

«В учреждении созданы все условия 
для маломобильных граждан, в том числе 
перемещающихся на инвалидных коля-
сках, – рассказала она. – Основная масса 
посетителей МСЭ — это люди с инвалид-
ностью, поэтому так важно здесь обеспе-
чение доступности. Мониторинг показал, 
что все нормативы для комфортного и 
качественного получения услуг в бюро ме-
дико-социальной экспертизы соблюдены». 

Отметим, развитие доступной среды для 
людей с ограниченными возможностями 
здоровья, создание для них комфорт-
ных условий жизни —приоритетные на-
правления народной программы «Единой 
России».

аттестат Назару Луговому вручила министраттестат Назару Луговому вручила министр
образования и науки РСО–А Элла Алибековаобразования и науки РСО–А Элла Алибекова

(Окончание.  Начало на 1-й стр.)
На прошедшей неделе пункт 

пропуска «Верхний Ларс» пере-
секли 31 тысяча единиц авто-
транспорта и 99 680 человек. По 
данным МВД? на прошлой неделе 
на территории республики заре-
гистрировано 123 преступления, 
раскрыто 76. Сергей Меняйло 
поблагодарил за доклад, но от-
метил, что все же надо давать 
анализ социально-политической 
и общественной ситуации в респу-
блике, а не просто сводку. 

Представитель Роспотребнад-
зора сообщил, что эпидобстановка 
спокойная. Показатели по заболе-
ваниям, в том числе, и по сезонным 
– острым кишечным, ниже сред-
них. Это подтвердил и министр 
здравоохранения Сослан Тебиев. 
За неделю служба Скорой помо-
щи выезжала на 2952 вызова, из 
них в 752 случаях потребовалось 
доставить больного в медучреж-
дение. Также он доложил, что в 
следующем году Моздок получит 
МРТ. Поинтересовался глава и 
как обстоят дела с льготным ле-
карственным обеспечением, дал 
соответствующие распоряжения 
в части дополнительного финан-
сирования. Также предупредил: на 
следующем совещании заслушива-
ем доклад по аптечным пунктам 
и по ФАПам. А заодно напомнил 
коллегам: «Все мои поручения, а 
также поручения Председателя 
Правительства должны испол-
няться неукоснительно и в срок. 
Решения принимают руководители 
органов исполнительной власти 
– это их право. А вице-премьеры 
контролируют исполнение поруче-
ний. В случае невыполнения будут 
применяться меры воздействия, в 
том числе, и кадровые». 

В ходе совещания стало из-
вестно, что республика получила 
дополнительное финансирование 
из федерального бюджета в раз-
мере 1 млрд рублей. Средства 
будут направлены на реализацию 
мероприятий по линии Министер-
ства строительства и архитектуры 
и Министерства сельского хозяй-
ства, а также на приобретение 
общественного транспорта для 
Владикавказа – 300 млн рублей. 
Сергей Меняйло рекомендовал 
коллегам проявить оперативность 
и «выносить на торги объекты 
капитального строительства, за-
ключать контракты и выходить на 
стройплощадки». 

Каков процент исполнения 
национальных проектов и госу-

дарственных программ? И.о. ми-
нистра финансов Олег Исаков 
доложил, что в первом случае он 
составляет 49,2% , во втором – 
57%, примерно так же, как и в про-
шлом году. Вопрос актуальный: 
если держать руку на пульсе, ре-
агировать вовремя, то отставаний 
быть не должно. Не менее важно 
и отслеживать прохождение бюд-
жетных заявок. Сколько подано 
на 2024 – 2026 годы, сколько на-
ходится на рассмотрении, есть ли 
отклоненные и почему? Министр 
экономического развития Заур 
Кучиев доложил, что всего по-
дано 187 заявок. Сергей Меняйло 
подчеркнул, что все надо отсле-
живать, ведь сейчас идет распре-
деление финансирования, иначе 
заявки не попадут в бюджет. 

Одним из важных пунктов по-
вестки дня можно считать тему 
санитарно-эпидемиологического 
благополучия. По данным мини-
стра природных ресурсов и эко-
логии Вадима Базаева, в течение 
месяца на территории республики 
выявлено 76 несанкционирован-
ных свалок, 46 из них ликвидиро-
ваны. Глава республики поручил 
муниципалитетам организовывать 
превентивную работу по предот-
вращению свалок: выезжать в 
районы, выявлять и устранять 
проблемы. 

Отдельный блок – отчет руко-
водителя ГУП «Республиканское 
предприятие водоснабжения и 
водоотведения» Тимура Карае-
ва. Он проинформировал, что на 
сегодня специалисты ГУП прове-
рили 80% крупных предприятий 

Северной Осетии на предмет до-
бросовестного потребления воды. 
Выяснилось, что более 70% из них 
осуществляют безучетное потре-
бление воды. На 37 предприятий 
наложены штрафы. В связи с этим 
было решено приобрести умные 
приборы учета воды с дистанци-
онной передачей информации и 
поместить их на крупных пред-
приятиях. Установка начнется 
на следующей неделе. Первые 
– предприятия, производящие 
спирт и пиво. 

Также Тимур Караев доложил, 
что завершающаяся 30 июля ин-
вентаризация показала, что сто-
имость имущества предприятия 
исчисляется 1,2 млрд рублей. 
«За счет первого федерального 
транша, поступившего в рамках 
пилотного федерального проекта 
по модернизации системы водо-
снабжения, часть долга перед 
энергоснабжающей организацией 
в размере 60 млн рублей удалось 
погасить. До конца августа долг в 
размере 80 млн рублей будет пога-
шен полностью». Начаты работы 
по возвращению базы и складских 
помещений «Водоканала». 

В ходе совещания Сергей Ме-
няйло представил нового совет-
ника Алана Басиева, который 
будет работать на общественных 
началах и курировать энергетику. 

Что касается темы строитель-
ства и исполнения дорожной 
карты по восстановлению прав 
обманутых дольщиков, то в ходе 
ее обсуждения глава республики 
выразил обеспокоенность воз-
ведением двух многоквартирных 

домов, которые могут перейти в 
проблемные. Чтобы это предот-
вратить, он поручил курирующему 
вице-премьеру разобраться с объ-
ектами и представить конкретные 
предложения. 

Ряд поручений был дан Мини-
стерству образования и науки 
Северной Осетии. Необходимо 
предусмотреть выплаты молодым 
специалистам, окончившим вузы 
и ссузы по очной форме обучения 
и приступившим к работе в респу-
бликанских и муниципальных шко-
лах. Необходимо создать государ-
ственные ДОУ компенсирующего 
вида для детей с расстройством 
аутического спектра, а также об-
разовательно-производственные 
классы на базе ссузов. Республи-
ка намерена расширять сотруд-
ничество с НИИ «Курчатовский 
институт», а именно открывать 
в школах «курчатовские» клас-
сы, в центре «Вершина» создать 
модули института, разработать 
программу для курсов повышения 
квалификации педагогов. 

Не должно быть проблем у пер-
воклассников и их родителей. В 
новом учебном году впервые за 
парты сядут около 10 тысяч ребят. 
Больше половины уже зачислены 
в классы. По словам министра об-
разования и науки РСО-А  Эллы 
Алибековой, порядка полутора 
тысяч заявлений было зарегистри-
ровано через портал «Госуслуги». 
Практически все школы республи-
ки, за исключением трех, готовы 
к приему детей. Сергей Меняйло 
поручил взять их под особый кон-
троль и устранить проблемы. 
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ÂÀÊÀÍÑÈÈ ÊÎÌÈÒÅÒÀ ÐÑÎ–À ÏÎ ÇÀÍßÒÎÑÒÈ ÍÀÑÅËÅÍÈß:ÂÀÊÀÍÑÈÈ ÊÎÌÈÒÅÒÀ ÐÑÎ–À ÏÎ ÇÀÍßÒÎÑÒÈ ÍÀÑÅËÅÍÈß:
г. Владикавказ, тел.: 53-28-51; 53-58-57.

АдминистраторАдминистратор – 16 600 р. – 16 600 р.
Бухгалтер-кассирБухгалтер-кассир – 16 242 р. – 16 242 р.
Врач-терапевт Врач-терапевт – 16 242 р.– 16 242 р.
Газосварщик – 37 000 р.
Медицинская сестра – 16 242 р.
Официант – 16 300 р.
Педагог дополнительного образова-
ния – 16 242 р.

Повар – 16 300 р.
Подсобный рабочий – 25 000 р.
Помощник воспитателя – 16 242 р.
Слесарь-сантехник – 33 000 р.
Уборщик производственных помеще-
ний – 20 000р.
Фельдшер – 16 242 р. 

ВАКАНСИИ В РАЙОНАХ РЕСПУБЛИКИ
Бригадир растениеводческого участ-
ка – 16 300 р., с. Эльхотово (8-86735) 
5-10-11
Бухгалтер – 20 000 р., с. Октябрьское 
(8-86738) 2-30-37
Вожатый – 18 135 р., г. Алагир (8-86731) 
3-18-69
Врач-терапевт участковый – 35 000 р., 
г. Дигора (8-86733) 90-7-46
Главный бухгалтер – 28 000 р., с. Чико-
ла (8-86734) 3-13-51
Инженер газового оборудования – 
20 000 р., г. Алагир (8-86731) 3-18-69
Инженер-электрик – 50 602 р., с. Эль-
хотово (8-86735) 5-10-11
Инженер-электрик – 50 602 р., г. Ардон 
(8-86732) 3-12-85

Оператор связи – з/п по договоренно-
сти, г. Моздок (8-86736) 3-65-96
Подсобный рабочий  – 25 000 р., 
с. Октябрьское (8-86738) 2-30-37
Секретарь руководителя – 18 000 р., 
г. Моздок (8-86736) 3-65-96
Слесарь СПГС – 35 000 р., г. Дигора 
(8-86733) 90-7-46
Учитель информатики – 16 500 р., 
с. Октябрьское (8-86738) 2-30-37
Швея – 30 000 р., с. Чикола (8-86734) 
3-13-51
Швея – 16 242 р., г. Ардон (8-86732) 
3-12-85
Юрист – 18 153 р., с. Эльхотово (8-86735) 
5-10-11
Юрист – 16 242 р., г. Дигора (8-86733) 
90-7-46

ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ЭКОНОМИКА И АНАЛИТИКА     Почему  падает  рубль     

РИСКИ ЕСТЬ, НО ИХ СТАЛО МЕНЬШЕ
Сегодня даже те, кто далек от экономики, не следит за курсом валют и живет исключительно на рубли, встревожены: что происходит? 
почему «зеленый» так стремительно растет, а наша национальная денежная единица не менее стремительно падает? как это повлияет на 
российскую экономику? А самое главное: что будет с ценами на полках магазинов, с процентами на кредиты и ипотеку? 

Тамара БУНТУРИ

Исходя из рассуждений экономи-
ческих обозревателей, экспертов, 
аналитиков, можно выявить некие 
объективные причины сложившейся 
ситуации: внешний торговый баланс – 
импорт преобладает над экспортом, 
снижение нефтегазовых доходов 
бюджета, увеличение госрасходов, 
геополитическая обстановка в це-
лом и потрясения, произошедшие 
24 июня, в частности. Сегодня курс 
рубля к так называемым токсичным 
валютам – доллару и евро – упал до 
уровня марта 2022 года, когда на ва-
лютном рынке царила паника, и, как 
говорят специалисты, это не предел, 
хотя и выражают слабую надежду, 
что доллар не пробьет дно на отметке 
в 100 рублей. 

Первый вице-премьер Андрей 
Белоусов в своем недавнем высту-
плении сообщил, что курс доллара 
в коридоре 80–90 рублей считается 
комфортным для отечественной эко-
номики. Вполне возможно, что ниж-
ние границы коридора расширились. 
Но здесь надо добавить, что слабый 
рубль помогает правительству «ла-
тать прорехи» в федеральной казне. 
А вот как такой пируэт скажется на 
предпринимателях и простых граж-
данах – вопрос. Впрочем,  ответить 
на него согласились не все: кто-то 
посчитал проблему слишком гло-

бальной, кто-то – из разряда полити-
ческих, но никак не экономических. 

Тем не менее есть и такие респон-
денты, кто пожелал высказаться. 

Роман Абиев, председатель 
СОРО ООО «Деловая Россия»: 
«Ситуация была предсказуемой, и 
считаю, что ее возникновение свя-
зано с недальновидной политикой 
ЦБ. Он сосредоточен на контроле 
инфляции, и это выглядит так, что 
они в лесу занимаются сохранением 
одного дерева. Но если лес вокруг 
исчезнет, то и существование дере-
ва будет бессмысленным. За время 
СВО вывоз капитала возрос много-
кратно, и это не было предотвраще-
но. Также сократились валютные 
поступления, и это связано не только 
с сокращением экспорта, но и с тем, 
что он проходит не в валюте, а в 
национальных денежных единицах; 
в юанях, рупиях и т.д. Сегодня это 
выглядит так: ЦБ прекратил интер-
венции валюты, да и, наверное, и 
возможностей таких нет, это вы-
звало рост стоимости доллара. Сле-
дующим шагом будет повышение 
ставки, что сильно ударит по бизнесу 
и внутреннему производству. И когда 
нам говорят об импортозамещении, 
я имею в виду реальное, а не пере-
клеивание ярлычков и этикеток, то 
оно станет намного сложнее. Деньги 
будут дорогими, сложно станет вы-
страивать какие-то планы на буду-
щее. А это ведет к зависимости от 

зарубежных поставщиков. Нам же 
при сокращении валютной выручки 
не за что будет покупать ни комплек-
тующие, ни технологии. Будет рас-
кручиваться инфляция, все сложнее 
будет находить деньги для производ-
ства и ведения бизнеса. Повторю, 
ситуация была предсказуемой, и об 
этом экономисты предупреждали. 

Еще раз отмечу: если бы не было 
вывоза капитала, если бы он оста-
вался в стране, хотят этого компании 
или нет, они бы вкладывали в наше 
производство, в нашу экономику.  
Для развития производства нужны 
длинные инвестиционные деньги, а 
не короткие банковские займы под 
большие проценты. Стоит сказать, 
что частично на спрос валюты повли-
ял уход с рынка западных компаний. 
Но этот процент – временный, он уже 
заканчивается либо закончился. Он 
может дать небольшой отскок рубля 
по отношению к доллару, но незна-
чительный. Если подводить итог, то 
основные причины слабого рубля – 
вывоз капитала и дефицит доллара 
в стране». 

Алик Пухаев, экономический 
обозреватель: «На мой взгляд, на 
курс рубля сейчас влияют три клю-
чевых фактора: растут объемы па-
раллельного импорта, падают цены 
на нефть, сказывается политическая 
напряженность. Третий фактор свое 
значение отыграл, а вот первые два 
оказывают на рубль большое дав-

ление. Дело в том, что в прошлом 
году, когда импорт не работал в бук-
вальном смысле, в стране копилось 
огромное количество валюты, кото-
рую некуда было потратить. А экс-
порт нефти и газа рос. Получилось, 
что долларов много, а спрос на них 
– невысокий. Поэтому тогда курс 
доллара падал даже до 55 рублей. 
Сейчас положение меняется: цена на 
нефть падает, объемы ее продажи за 
рубежом сокращаются. Та, которая 
продается, имеет существенную 
скидку. А вот импорт, пусть и парал-
лельный, как раз заработал. Пусть 
и через третьи страны, но в Россию 
товары доставляются. 

Думаю, надо привыкать к курсу 
доллара в 80–95 рублей. Во-первых, 
при таком курсе властям проще 
сверстать бюджет, во-вторых, пока 
не видно каких-то факторов, которые 
будут способствовать укреплению 
российского рубля. Единственное, 
если в случае ввода очередного 
жесткого пакета санкций резко рух-
нет импорт, т.е. недружественные 
страны задействуют эффективные 
механизмы по запрету или ограни-
чению ввоза импорта в Россию, и 
если им удастся это сделать, то, 
возможно, рубль будет укрепляться. 
Впрочем, для нас в запрете импорта 
нет ничего хорошего, качество жизни 
будет ухудшаться. 

Рост валюты, в том числе и китай-
ского юаня, несет с собой проинфля-

ционные риски. Очевидно, что им-
портная продукция будет дорожать, 
и это скажется на общей инфляции 
в стране. Уже сейчас ЦБ заявил, 
что для снижения рисков будут по-
вышать ключевую ставку. Ипотека, 
кредиты и другие финансовые про-
дукты напрямую привязаны к ставке. 
Они станут менее доступны для насе-
ления. Чем выше ставка, тем меньше 
денег в экономике. Да, в текущих 
событиях нет ничего хорошего, но и 
особо страшного тоже нет. Это было 
ожидаемо. Надо просто понимать, 
что ситуация прошлого года, когда 
доллар падал, была аномальной, а 
сейчас мы приходим к тем реалиям, 
в которых нам придется жить в бли-
жайшие годы». 

Безусловно, «СО» обратилась за 
комментарием и в Отделение Банка 
России – Национального банка по 
Северной Осетии, где нас сориенти-
ровали на федеральный коммента-
рий: 4 июля первый зампред Банка 
России Ксения Юдаева сообщила, 
что «Банк России не видит рисков 
выхода инфляции в 2023 году за 
пределы апрельского прогноза ЦБ 
в 4,5–6,5%». Тем не менее она до-
бавила, что «риски инфляционные к 
текущей ситуации все равно смеще-
ны вверх». 

В общем, ждем 21 июля, когда Банк 
России на заседании совета директо-
ров по ключевой ставке представит 
«обновленный прогноз».

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

О ВОЗМОЖНОСТЯХ ПРОГРАММЫ 
ДОГАЗИФИКАЦИИ

РУКОВОДСТВО ГАЗОВЫХ КОМПАНИЙ СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ 
ОТВЕТИЛО НА ВОПРОСЫ ЖИТЕЛЕЙ СЕЛ ХУРИКАУ И КУСОВО 

В рамках информационной кампании по догазификации, в Моздокском районе, который является 
одним из самых отдаленных в  Северной Осетии, состоялась встреча с жителями сел Хурикау и Кусово. 
В настоящее время здесь насчитывается  более 250 домовладений, которые попадают в программу 
догазификации.

Залина ГУБУРОВА

 Чтобы максимально полно довести до 
людей информацию, во встрече, которая 
прошла в школе селения Хурикау, приняли 
участие  заместитель генерального дирек-
тора по управлению персоналом и общим 
вопросам компании «Газпром-газораспре-
деление-Владикавказ» Тамерлан Токов, 
заместитель генерального директора по 
работе с социально значимой категорией 
потребителей компании «Газпром-межре-
гионгаз-Владикавказ» Батраз Калицов, а 
также  представители исполнительной вла-
сти Моздокского района и актив региональ-
ного отделения партии «Единая Россия». 

 Члены руководства газовых компаний 
республики подробно ответили на все во-
просы жителей сел. В том числе, прокон-
сультировали их по будущим платежам за 
газ и вопросам безопасного использования 
газового оборудования, которое в рамках 
реализации программы догазификации по-
явится в их домах. 

 На месте работал мобильный офис по 
приему  заявок на участие в программе. 
Благодаря этому люди смогли здесь же про-
верить собранный пакет документов,  по-
дать заявку и получить всю необходимую 
информацию о сроках подключения до-
мовладений к газу, разработке проекта 
газификации, приобретении необходимого 
газового оборудования, мерах социальной 
поддержки.

 После встречи  Тамерлан Токов вместе с 
главой селения и представителями «Единой 
России» провел обход  домов в  Кусове, вла-
дельцы которых не смогли присутствовать 
на собрании. В каждом домовладении он 
довел до жителей информацию о возможно-
стях, которыми они смогут воспользоваться 
благодаря  программе догазификации. 

 В ходе мероприятий представители газо-
вой компании неоднократно слышали в свой 
адрес слова благодарности. Прозвучали 
цифры, согласно которым ежегодные траты 
семьи на приготовление пищи и отопление 
домов дровами доходили до 90 тысяч ру-
блей. При этом в семьях, где нет мужчин, 
заготовка дров была особенно  проблема-
тичной. Как прокомментировал Калицов, 
переход на газ может  сократить расходы 
в три раза.

 «В селения Хурикау и Кусово был подве-
ден межпоселковый газопровод от с. Инар-
кой – с. Хурикау – с. Кусово. А в населенные 
пункты Дружба и Любовь Кондратенко  от 
ГРС Веселое и Новоосетинская, соответ-
ственно.  Таким образом, в Моздокском 
районе не останется населенных пунктов, 
к которым не подведен газ. Для нас очень 
важно, чтобы газ дошел не только до гра-
ницы земельного участка, но и пришел в до-
мовладения потребителей», – подчеркнул 
Тамерлан Токов.

 На сегодня по программе догазификации 
в Республике Северная Осетия–Алания за-
ключено 2004 договора, исполнено до гра-
ниц участка 1829, обеспечена техническая 
возможность подключения 1827 домовла-
дений, в 993 дома уже подан газ. Теперь 
республика газифицирована на 94,3%.

МЕНЯЮ
ÏÎ ÐÅÑÏÓÁËÈÊÅ

  ЧАСТНЫЙ ДОМ со всеми удоб-
ствами в с. Мичурино на 2-КОМ. КВ. 
в 35 м/р во Владикавказе. Тел. 8-919-
429-58-99. 

 ПРОДАЮ 
ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  1-КОМ. КВ. пл. 52 м2 (косм. ремонт, 
инд. отоплен.) на 2 эт. 9-эт. кирп. дома 
на ул. Весенней (р-н клуба «Инфини-
ум») – 4,3 млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-
51-03. 

  1-КОМ. КВ. «хрущевка» пл. 29 м2 
на 5 эт. 5-эт. дома на пр. Коста (р-н 
бывш. завода ОЗАТЭ) – 2,2 млн руб. 
Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  1-КОМ. КВ. пл. 46 м2 (не мансарда, 
еврорем., быт. техника, мебель) на 
6 эт. 6-эт. кирп. дома на ул. Шамиля 
Джикаева – 4,2 млн руб. Тел.: 91-45-
02, 95-51-03. 

  1-КОМ. КВ. пл. 44 м2 (ремонт, ме-
бель, быт. техника) на 1 эт. 5-эт. дома 
на ул. Магкаева – 4 млн 500 тыс. руб. 
Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  1-КОМ. КВ. пл. 46 м2 (ремонт,  ме-
бель, быт. техн.) на 1 эт. 7-эт. кирп. 
элит. дома на ул. Кадырова, 7 – 5,2 
млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03.

  2-КОМ. КВ. пл. 82 м2 в элитном 
доме на 3 эт. 7-эт. монолит. кирп. дома 
(закрытый двор, ремонт, мебель, быт. 
техника, парков. место) на ул. Кады-
рова, 7 (р-н Олимпийского парка) – 9 
млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03.

  2-КОМ. КВ. (новостр.) пл. 58 м2 
(ремонт, инд. отоплен., после ремонта 
никто не жил) на 3 эт. 5-эт. кирп. дома 
в г. Беслане (р-н БМК) – 3,1 млн руб. 
Торг. Тел.: 91-45-02, 95-51-03.

  2-КОМ. КВ. пл. 62 м2 на 4 эт. 10-эт. 
кирп. дома на ул. Бр. Темировых (р-н 
маг. «Киммери») – 4,1 млн руб. Тел.: 
91-45-02, 95-51-03. 

  2-КОМ. КВ. пл. 70 м2 на 2 эт. 5-эт. 
кирп. дома на ул. Владикавказской 
(р-н школы и сада «Диалог») – 5,5 млн 
руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  2-КОМ. КВ. пл. 50 м2 (косм. ре-
монт) на 5 эт. 9-эт. пан. дома  на ул. 
Пушкинской (р-н рест. «Лес»). Цена 
догов. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  3-КОМ. КВ. пл. 65 м2 на 4 эт. 5-эт. 
кирп. дома на ул. Пожарского – 3,9 
млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  3-КОМ. КВ. пл. 100 м2 (новостр.) на 
3 эт. 10-эт. кирп. дома с лифтом на ул. 
А. Кесаева – 6,5 млн руб. Тел.: 91-45-
02, 95-51-03. 

  3-КОМ. КВ. пл. 65 м2 (косм. рем., 
лодж., балкон) на 5 эт. 5-эт. кирп. 
дома на ул. Левандовского – 4,3 млн 
руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03.

 ÄÎÌÀ 

  ДОМ пл. 95 м2 на з/у 30 сот. в с. 
Карман-Синдзикау – 4 млн руб. Торг. 
Тел.: 91-45-02, 95-51-03.

  НОВЫЙ ДОМ пл. 70 м2 на з/у 7 сот. 
в г. Беслане – 4,6 млн руб. Тел.: 91-45-
02, 95-51-03.

  ПРИВАТ. ДОМ пл. 90 м2 на з/у 9 
сот. в с. Ногире – 4,3 млн руб. Тел.: 91-
45-02, 95-51-03. 

  ДОМ пл. 100 м2 на з/у 6 сот., ев-
рорем., мебель и быт. техника в с. 
Кобане – 9,5 млн руб. Тел.: 91-45-02, 
95-51-03. 

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  З/У 27 СОТ. в с. Майрамадаге, на 
з/у  имеется дом пл. 48 м2. Тел. 8-963-
377-50-12.

  З/У 10 СОТ. в п. В. Фиагдоне. Рас-
положен в самом поселке. Видовой. 
Рядом река. Коммуникации в доступе. 
ЛПХ. Разрешение на строительство, 
а также ведение коммерческой дея-
тельности имеются. Выгодное вложе-
ние под развитие туризма – 2,2 млн 
руб. Тел. 8-989-035-86-88.

  ДОМА (ГОТОВЫЙ БИЗНЕС) с ев-
рорем., тип гостиницы в пос. Фиагдо-
не. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  ПРИВАТ. КАПИТ. КИРПИЧНЫЙ 
ГАРАЖ пл. 20 м2 и приват. з/у в цен-
тре г. Владикавказа на углу ул. М. 
Горького/Лермонтова, полн. пакет до-
кументов – 900 тыс. руб. Торг. Тел.: 
95-45-02, 95-51-03. 

  ПРИВАТ. З/У 4,6 СОТ. в СНО «Учи-
тель» – 1300 тыс. руб. Тел.: 91-45-02, 
95-51-03.

  ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ 3, 5, 6, 10, 
12 и 15 СОТ. в центре п. В. Фиагдон. 
Цена догов. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  НЕЖИЛОЕ ПОМЕЩЕНИЕ (маг. 
«Умные игрушки») пл. 222 м2 на ул. 
Морских пехотинцев (р-н Сбербанка и 
гипермаркета) – 18 млн руб. Тел.: 91-
45-02, 95-51-03.

  ДЕЙСТВУЮЩИЙ ОБОРУДОВАН-
НЫЙ САЛОН КРАСОТЫ пл. 75 м2 на 
ул. А. Кесаева (р-н рынка «Алан») – 8 
млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  З/У в СНО «Рухс». Тел.: 91-45-02, 
95-51-03.

  ПРИВАТ. З/У 5 СОТ. в СНО «Хур-
зарин», 3-я линия – 1,7 млн руб. Тел.: 
91-45-02, 95-51-03. 

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ
  МАСЛО СЛИВОЧНО-БУТЕР-

БРОДНОЕ «ЮЖАНКА» (82,5%) по 5 
кг. Цена – 1200 руб. Бесплатная до-
ставка. Тел.: 8-928-689-35-65, 8-903-
484-19-39.

  Л Е К С А Н - « П О Л И Г А Л Ь -
Т Е П Л И Ц Ы - П Р О Ф Н А С Т И Л -
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА». ЖЕСТЯНЫЕ 
ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ КРОВЛИ ЛЮБОЙ 
СЛОЖНОСТИ, в том числе водо-
стойкие; КАФЕЛЬ-КЕРАМОГРАНИТ 
(ликвидация товара – цена от 300 
руб./м2); МРАМОРНУЮ КРОШКУ. 
Цены снижены до 30%. Дост. Обр.: 
ул. Х. Мамсурова, 60, маг. «Лексан» 
(р-н спорткомплекса «Юность»), тел.: 
51-37-37, 8-928-861-54-02, 8-989-133-
50-51.

КУПЛЮ 
  З/У в пос. В. Фиагдоне. Тел.: 91-

45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! ДОМ или КВАРТИРУ 
во Владикавказе. Тел.: 98-61-28; 97-
04-32.

  З/У в СНО «Хурзарин» и «Учи-
тель». Без посредников.  Тел. 8-988-
870-18-66.

СНИМУ
  1- или 2-КОМ. КВ. во Владикав-

казе с хорошим ремонтом и со всеми 
удобствами до 20 000 руб. Тел. 8-928-
862-52-00.

  СРОЧНО! КВАРТИРУ или ДОМ 
во Владикавказе. Тел.: 98-61-28; 97-
04-32.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: расторже-

ние брака, взыскание алиментов, раз-
дел совместно нажитого имущества, 
оформление наследственных прав, 
перевод из жилого помещ. в нежилое, 
сопровождение сделок с недвижимо-
стью, коллект. иски и обращен. Адво-
кат КОКАЕВА Ирина Александров-
на. Обр.: ул. Баллаева, 8 (р-н ЗАГСа), 
тел. 8-906-494-46-45. 

  НЕЗАВИСИМЫЙ ЮРИСТ ЗАУР 
ТАНДЕЛОВ предлагает юридическую 
помощь по жилищным, земельным, 
семейным и наследственным делам, 
признание гражданина банкротом. 
Гарантирую полный контроль дела от 
начала до конца.  Тел. 8-909-474-29-
87. 

  ЛЕСТНИЦЫ ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫЕ 
И МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ любой сложно-
сти. Перила из нержавеющей стали и 
металлические с элементами ковки. 
Тел. 8-918-837-72-51.

  РЕМОНТ СТУЛЬЕВ (в том 
числе офисных) И ТАБУРЕ-
ТОВ. Тел. 8-919-428-64-62.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И ОТЕЧ. 
ПР-ВА. Вызов, гаран. Тел.: 91-90-05, 
8-918-821-90-05, 8-918-821-21-58, 91-
21-58.

  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. с гаран-
тией. УСТАНОВКА ЦИФРОВЫХ И 
СПУТНИКОВЫХ АНТЕНН «ТРИКО-
ЛОР HD», «НТВ плюс». Тел.: 8-903-
484-40-58, 97-14-62, 8-918-827-14-62. 

  НАСТРОЙКА ДУХОВОК ЭЛЕК-
ТРИЧЕСКИХ И ГАЗОВЫХ ПЛИТ лю-
бой сложности, в том числе встроен-
ных, под быструю выпечку осетинских 
пирогов. Гарантия. Тел.: 8-918-827-36-
36, 97-36-36. 

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛОДИЛЬ-
НИКОВ всех типов на дому у заказч. 
с гарант. Тел.: 58-37-86,  93-98-77,  
8-918-823-98-77.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. 
Приемлемая цена. Гарантия 
качества. Бесплатная консуль-
тация. Тел.: 92-41-89, 8-905-
489-32-33.

  Выполняем АСФАЛЬТНЫЕ 
РАБОТЫ во дворах и на ули-
цах. Менее 80 м2 не предлагать. 
Тел. 8-918-822-28-21; 51-44-65.

  Изготовление ВОРОТ, ВХОДНЫХ 
ДВЕРЕЙ; ЛЕКСАН. Быстро, каче-
ственно. Установка бесплатно. Тел.: 
8-928-487-86-31, 8-867-38-2-11-57, 
8-928-939-50-56. 

  Изготавливаем: МЕТАЛ-
ЛИЧЕСКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, 
ПЕРИЛА, НАВЕСЫ из лексана 
и профнастила. ПОКРАСКА 
ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 8-918-
822-54-42.

  РАБОТА НА КЛАДБИЩЕ: 
УКЛАДКА ГРАНИТНОЙ И 
ТРОТУАРНОЙ ПЛИТКИ; БЕ-
ТОННЫЕ ОПАЛУБКИ; УСТА-
НОВКА ПАМЯТНИКОВ.  Тел. 
8-918-826-17-30.

 РАЗНОЕ 
  ВОЗЬМУ ДЕНЬГИ ПОД ПРОЦЕН-

ТЫ. Тел.: 8-928-487-86-31, 8(86738) 
2-11-57, 8-928-939-50-56. 

  ИЩУ РАБОТУ КАФЕЛЬЩИКА, 
ЭЛЕКТРИКА, САНТЕХНИКА. Тел. 
8-989-038-14-00, Игорь.

  ИЩУ СИДЕЛКУ ДЛЯ МУЖ-
ЧИНЫ 75 лет, ходячий. Тел. 
8-988-834-93-53.

ДРУЖБА НАРОДОВ

Здравствуй, Россия! 
Здравствуй, Осетия!
Северная Осетия впервые принимает 
у себя участников программы 
культурно-образовательных поездок 
по историческим местам Российской 
Федерации «Здравствуй, Россия!». 

З. КАЙТОВА

В первый день своего визита в республику ребята по-
бывали на мемориальном комплексе «Город ангелов» в 
Беслане. А уже сегодня состоится мероприятие, посвя-
щенное началу реализации Северо-Осетинского этапа про-
граммы культурно-образовательных поездок для молодых 
соотечественников «Здравствуй, Россия!». 

В гостинице «Мамисон» (г. Беслан) пройдет встреча с 
представителями Министерства РСО–А по национальной 
политике и внешним связям, Республиканского комитета 
по делам молодежи, Россотрудничества и СМИ.

И куда же без знакомства со столицей Северной Осе-
тии? Обзорная экскурсия в сопровождении гида по г. Вла-
дикавказу включает в себя посещение таких знаковых 
мест, как памятник архитектуры культурного наследия 
России федерального значения «Мечеть Мухтарова», 
объект культурного наследия народов РФ «Пантеон в 
ограде Осетинской церкви», кафедральный собор Георгия 
Победоносца; мемориальный архитектурно-скульптурный 
комплекс «Аллея Славы», парк «Нартон», Национальный 
музей РСО–А.

В последующие дни гости побывают на месте схода 
ледника Колка, совершат экскурсию по самому большому 
на Северном Кавказе склеповому комплексу Даргавс, 
посетят арт-объект «Буква», башню Курта и Тага, самый 
высокогорный в России Аланский мужской монастырь, 
Дзивгисскую наскальную крепость и даже познакомятся 
с национальным кинематографом: запланирован просмотр 
фильма «Сюрприз». 

Но и это еще не все. Впереди – поездки в Алагирское 
ущелье и знакомство с его достопримечательностями: в 
древний город Лисри, Мацуту, Задалеск, Ханаз, Фаснал; 
посещение Государственного конно-драматического 
театра «Нарты»; фотосессия в бурке и папахе в Галиате, 
а также мастер-класс по осетинским танцам – словом, 
все то, что позволит туристам окунуться глубже в мир 
истории, культуры и традиций осетинского народа, уви-
деть невероятную природу Осетии и познакомиться с ее 
гостеприимными людьми. 

Побывают гости и в Республиканском доме дружбы 
народов, где узнают, как многонациональна наша респу-
блика. Для этого подготовлены выступления коллективов 
художественной самодеятельности национально-культур-
ных объединений.

А во время концерта певца Вадима Медойти состоится 
открытый микрофон, где возможность выступить предо-
ставят и участникам проекта. 

СПРАВКА. Программа учебно-образователь-
ных поездок по историческим местам «Здрав-
ствуй, Россия!» реализуется с 2014 года. В ней 
принимают участие дети российских соотечествен-
ников в возрасте 14–19 лет, которые становятся 
победителями различных конкурсов по истории и 
культуре России. Участие в программе дает ребятам 
шанс не только пообщаться на русском языке со 
сверстниками из других стран и приобрести новых 
друзей, но и ощутить свою причастность к России и 
ее богатой истории.

ЮБИЛЕЙ    Греческому обществу «Прометей» – 35!

ЭТО ТОЛЬКО НАЧАЛО
Во Владикавказе отметили юбилей греческого общества «Прометей». 

Зарина КАБИСОВА

В республике проживает около трех 
тысяч греков. И в обществе состоят це-
лыми семьями. За время существования 
многое менялось и создавалось, но неиз-
менными оставались дружба и единство 
членов «Прометея». 35-летие отпраздно-
вали торжественным концертом.

Членов общества «Прометей» пришли 
поздравить заместитель министра по на-
циональной политике и внешним связям 
РСО–А Андрей Бессонов, председатель 
межнационального движения «Наша Осе-
тия» Вячеслав Лагкуев,  архиепископ 
Владикавказский и Аланский Герасим 
и председатель Духовного управления 
мусульман РСО–А муфтий Хаджимурат 
Гацалов.

Греческая диаспора является одной из 
наиболее сплоченных в регионе. Греки 
гармонично влились в культурное про-
странство республики. На протяжении 
35 лет диаспора принимает активное 
участие в общественной жизни Северной 
Осетии, обогащая многонациональную 
культуру региона. Деятельность органи-
зации направлена на укрепление межна-
ционального мира и согласия.

«Праздновать мы будем тремя боль-
шими мероприятиями. Первое из них 
– это концерт «Старое доброе ретро», 
посвященный 80–90-м годам прошлого 
века. Пусть старшие вспомнят о том, 
как и в какую эпоху мы начинали строить 

наше общество, а молодежь услышит 
добрые, прекрасные песни и мелодии тех 
лет», – сказал председатель греческого 
общества Юрий Асланиди.

В свою очередь архиепископ Вла-
дикавказский и Аланский Герасим от-
метил, что греки дали миру огромное 

количество православных святых, гре-
ческий является богослужебным язы-
ком многих церквей, которые следуют 
греческим традициям. И, конечно же, 
это огромная культура, цивилизация, 
от которой и мы в свое время приняли 
православную веру.
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УТЕРЯННЫЙ
аттестат о среднем (пол-

ном) общем образовании № 
01524003725340, выданный в 
2019 г. МБОУ «СОШ № 7 г. Бес-
лана» на имя ГАГЛОЕВОЙ Ма-
рии Анзоровны, считать не-
действительным.

18 июля 2023 года № 127 (28806)18 июля 2023 года № 127 (28806)
В КОНЦЕ НОМЕРА

ÑËÓÆÁÀ 
ÏÎ ÊÎÍÒÐÀÊÒÓ
Войсковая часть №3773 

(ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на 
военную службу по 
контракту мужчин в 
возрасте 18–49 лет.
Заработная плата – от 
40 т. р., хорошая транс-
портная развязка, жи-
лищное обеспечение, 
полный социальный 
пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

Газета зарегистри-
рована в Управлении 
Федеральной службы 
по надзору за соблю-
дением законодатель-
ства в сфере массовых 
коммуникаций и охране 
культурного наследия  
по Южному федераль-
ному округу (ПИ № ФС 
10-6708 от 24.08.2007).

Телефоны: бухгалтерия – 25-63-05,
отдел рекламы и частных объявлений: 
25-11-18, 25-31-22, 25-93-72, корректор-
ская –25-94-87.

Корректоры номера: 
3, 4 стр. – Елена Натрошвили,
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РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет! Ñ 16 ÿíâàðÿ ïî 31 èþëÿ 2023 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

ÎÐÃÀÍÈÇÀÖÈß
закупает

ЛОМ ЧЕРНЫХ И ЦВЕТНЫХ 
МЕТАЛЛОВ У НАСЕЛЕНИЯ. 
ДОРОГО.
ДЕМОНТАЖ И САМОВЫВОЗ. 
Тел. 8-918-827-83-01.

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ 

ìåðîïðèÿòèé â ìåðîïðèÿòèé â ÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒ..
(Кредит и рассрочка предоставляются с помощью банков-партнеров 

на платформе кредитного брокера mc.moneycare.su ПОЧТА БАНК, лиц. 
№ 650 от 09.04.2020).

Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ÏÐÅÄÏÐÈßÒÈÞ
«ÈÏ ÒÓÐÈÅÂ Ë. Ø.»

ТРЕБУЮТСЯ:
  РА Б О Ч И Е  П О 

И З ГОТО В Л Е Н И Ю 
СТЕКЛОПАКЕТОВ;

   МЕНЕДЖЕР ПО 
ПРОДАЖАМ;

   З А В Е Д У Ю Щ И Й 
СКЛАДОМ;

   Г Р У З Ч И К И -
РАЗНОРАБОЧИЕ.

ТЕЛ. 8-918-822-57-21.

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

ÌÀÃÀÇÈÍ

«ÐÈÒÓÀËÜÍÛÅ 
ÓÑËÓÃÈ»

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
  ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ ÓÑËÓÃ

(â ò.÷. áàëüçàìèðîâàíèå è êàòàôàëê)

  ÏÐÈÅÌËÅÌÛÅ ÖÅÍÛ
Адрес: ул. Б. Лакути, 65 
(по трассе, р-н маг. «Киммери»),
тел. 8-928-068-66-91.

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

от 580 рублей с человека.

т. 99-72-99.

ÎÎÎ «ÝËÈÒ-ÀÂÒÎ»
требуются:требуются:

  АВТОСЛЕСАРЬ по 
ремонту ходовой части 
автомобилей ГАЗ, ВАЗ;  
  МОТОРИСТ по ре-

монту двигателя а/м ВАЗ; 
  ПРОДАВЦЫ АВТО-

ЗАПЧАСТЕЙ (принимаем 
без опыта, обучаем 1с).

ТЕЛ. 8-928-933-50-55.

ДАТА    Есть книги, которым ты обязан, как 
родным людям

ЦЕННОСТИ ВЕЧНОСТИ
Заглянув вчера в календарь памятных дат, обнаружила 
на одной из страниц своего компа фамилию – БОГАТ 
Евгений Михайлович. 16 июля ему исполнилось бы 100 
лет.

Валентина ЗЫГИНА

Сказать, что это был один из из-
вестных журналистов, публицистов, 
эссеистов советского периода, как 
гласит скупая информация всезна-
ющей википедии, значит, ничего не 
сказать. Для нас, чье становление в 
журналистике пришлось на 70–80-е 
годы прошлого столетия, Евгений 
Богат был (и остается) недосягаемой 
вершиной, его публикации в «Литера-
турной газете», сборники эссе «Что 
движет солнце и светила», «Золотое 
весло», «Мир Леонардо» и другие 
были, как теперь говорят, маркером 
качественной публицистики, а темы, 
поднятые в них, – вечные: о соотно-
шении интеллекта  и души, прогресса 
и нравственности, морали и долга, 
справедливости и человеческого 
достоинства…

Эссеист «Российской газеты» Дми-
трий Шеваров  несколько лет назад 
в одной из своих статей очень точно 
сказал о творчестве Е. Богата: «Есть 
книги, которым ты обязан, как род-
ным людям. Иногда это всего одна 
книга. И не всегда из классики. Про-
сто она вовремя попала в твои руки. 
И в тот момент, когда ты ее читал, с 
твоей душой произошло что-то очень 
важное. Будто удар молнии на мгно-
вение осветил все вокруг. Повесть, 
которую я прочитал в пятнадцать лет, 
так и называлась «Удар молнии». 
Она открывала книгу Евгения Богата 
«Золотое весло», 1977 г. «Удар мол-
нии» имел подзаголовок: «Повесть о 
любви в письмах и стихах». Повесть 
была документальной и письма под-
линные».

Чему научила эта книга подростков 
1970-х, спрашивает автор и сам же 
отвечает: «Писать письма, искать 
близкие души, читать по глазам, 
таить любовь. Признаваться в люб-
ви». И еще можно добавить – автор 
учил целомудрию души и ее нрав-
ственному росту. Таким образом, 
творческое наследие, оставленное 
Евгением Богатом, актуально и сегод-
ня. Жаль, что его книги, выходившие 
огромными тиражами и стоившие 
80 коп., сейчас не переиздаются… 
Хотя при желании их можно найти в 
Интернете.

Заинтересовавшись судьбой са-
мого Евгения Михайловича, я с ин-
тересом и удивлением узнала, что 
после окончания в 1944 году фа-
культета журналистики Уральского 
госуниверситета он был направлен 

во Владикавказ, в редакцию «Соци-
алистической Осетии», где несколь-
ко лет проработал ответственным 
секретарем. Признаться, раньше об 
этом факте нигде не упоминалось. 
Если бы знать об этом тогда, когда 
Е. Богат был еще жив, а умер он в 
мае 1985 года, месяц не дожив до 62 
лет, можно было бы расспросить его 
о том, как он жил и работал в Осетии, 
о чем писал, с кем дружил. Хотя и 
сегодня можно попытаться найти 
ответы на эти вопросы. Возможно, 
эта тема заинтересует кого-то из ис-
следователей его творчества, станет 
дипломной работой кого-то из нынеш-
них студентов факультета журнали-
стики. Да и мы, сотрудники редакции, 
постараемся «расшифровать» белое 
пятно в истории нашей газеты, с 
которой связаны творческой биогра-
фией такие известные личности, как 
Сергей Киров, Михаил Булгаков, 
Ольга Берггольц, Савва Дангулов, 
а теперь вот и Евгений Богат.

 «Пока в мироздании будет суще-
ствовать лицо рембрандтского муж-
чины или улыбка Джоконды, куль-
тура, созданная человечеством на 
скромном небесном теле, названном 
нами Земля, не исчезнет бесследно, 
будет обладать, выражаясь высоко-
парным языком, «космической ценно-
стью», «ценностью вечности», – был 
убежден Е. Богат.

Помнить, хранить память о тех, 
кто создавал ценности вечности, 
тоже важная составляющая часть 
культуры. Спасибо за это человеку и 
журналисту, которому когда-то «СО» 
дала путевку в настоящую творче-
скую жизнь.

ШКОЛЬНЫЕ КАНИКУЛЫ        Интересно, 
познавательно, полезно

«И ПОКА СТУЧАТ СЕРДЦА, 
МЫ С РОССИЕЙ ДО КОНЦА!»
Акция под таким девизом прошла в детском 
оздоровительном лагере «Звездная страна», созданном 
на базе санатория «Тамиск», где сейчас отдыхает смена 
школьников из Белгородской области. Ее организаторы 
– Министерство РСО–А по национальной политике и 
внешним связям, Республиканский дом дружбы народов,  
региональное отделение Российского военно-исторического 
общества и Северо-Осетинская миссия христианского 
милосердия. В акции также приняли участие представители 
АМС г. Владикавказа и Общественного совета столицы 
республики.

Тамара ГАБОЕВА

Гостей тепло приветствовала началь-
ник лагеря Бэла Гатиева. Советник 
министра  РСО–А по национальной 
политике и внешним связям Тамара 
Кайтукова рассказала о том, что Се-
верная  Осетия и Белгородская область 
– регионы, входящие в большую семью 
народов великой России. Характеризуя 
свою республику, она отметила, что 
Осетия – стратегический регион Рос-
сии, ее южный форпост, присягнувший 
однажды, более двухсот лет назад, ей 
на верность и по сей день остающийся 
верным матушке России.

В ходе акции прозвучала интересная 
информация о патриотизме многона-

ционального народа Северной Осетии, 
были проведены яркий флешмоб сила-
ми осетинских и белгородских детей, 
большая игровая программа с беспрои-
грышной лотереей, концерт вокальной 

группы «Тропинка», сладкое угоще-
ние, организованное представителями  
СОМХМ – Сосланом  Мециевым,  Але-
ной Темировой,  Эльмирой Борзовой.

Акция закончилась на приятной 
ноте. За работу по гармонизации меж-
национальных отношений между деть-
ми и их наставниками Республики Се-
верная Осетия –  Алания и Белгород-
ской области руководство санатория 
(Альберт Катаев) и детского оздоро-
вительного лагеря «Звездная страна» 
(Бэла Гатиева и Оланна Едзоева) 
были отмечены благодарностями Ми-
нистерства РСО–А по национальной 
политике и внешним связям и Респу-
бликанского дома дружбы народов.

«Мы искренне благодарим организа-
торов этого доброго праздника для на-
ших детей!» –  высказал общее мнение 
Альберт Катаев.

До новых встреч, «Звездная страна!»

КУБОК ЧЕРНОМОРЬЯ-2023

Футболисты  «Юности»  – 
лучшие   

Владикавказская команда "Юность" стала победителем открытого 
Всероссийского детского турнира по футболу "Кубок Черноморья-2023" 
среди команд 2014 г. р. Турнир проходил в г. Анапе Краснодарского края.

Анастасия МАЛКАРОВА.
Фото Анисии ЗЕМБАТОВОЙ

В финальной игре  ребята боролись за победу с 
командой из Ставрополя и победили со счетом 7:4.

«Наша команда сыграла неплохо, но у ребят 
имеется больший потенциал, который они еще 
однозначно проявят. Ребятам предстоит не-
продолжительный летний отдых, после чего 
возобновятся тренировки и подготовка к новым 

турнирам», – дал оценку игре своих воспитанников 
тренер команды "Юность" Валериан Бестаев. 

Стоит отметить, что это уже вторая серьезная 
победа команды. В мае ребята стали обладате-
лями Кубка АМС по футболу, приуроченного к го-
довщине победы в Великой Отечественной войне.

Также в турнире "Кубок Черноморья-2023" уча-
ствовали команды из г. Беслана и с.  Октябрьского. 
Ребята из Беслана стали победителями среди 
команд 2015 г. р.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

БАЙСАНГУРОВА
Эльбруса Дзодзикоевича.

Гражданская панихида состоится 
18 июля по адресу: ул. Павленко, 
44.

Семья Дзанти-
евых благодарит 
коллектив  МЧС по 
РСО–А и всех, кто 
разделил с ней го-
речь утраты 

ДЗАНТИЕВА 
Марата 

Заурбековича, 
и сообщает, что 

40-дневные поминки со дня его кон-
чины состоятся 20 июля по адресу: 
ул. Калинина, 70. 

Семья Дзантиевых 
благодарит всех, 
кто разделил с ней 
горечь утраты 

ДЗАНТИЕВА 
Савелия 

Савельевича, 
и сообщает, что 

40-дневные помин-
ки со дня его кон-
чины состоятся 22 июля по адресу: 
с. Дарг-Кох, ул. Ленина, 10. 

Совет фамилии Битаровых вы-
ражает искреннее соболезнование 
Тамаре Битаровой по поводу без-
временной кончины мужа

БАЙСАНГУРОВА 
Эльбруса Дзодзикоевича.

Руководство МВД и Совет вете-
ранов МВД РСО–А выражают глу-
бокое соболезнование Тамаре Би-
таровой по поводу скоропостижной 
кончины мужа 

БАЙСАНГУРОВА 
Эльбруса Дзодзикоевича.

Коллектив Адвокатской палаты 
РСО–А выражает глубокое соболез-
нование адвокату Т. С. Битаровой 
по поводу безвременной кончины 
мужа, адвоката Адвокатской пала-
ты РСО–А 

БАЙСАНГУРОВА 
Эльбруса Дзодзикоевича.

Совет фамилии Битаровых вы-
ражает глубокое соболезнование 
Елене Битаровой по поводу безвре-
менной кончины мужа 

ТИГИЕВА 
Владимира Рубеновича.

Коллектив Владикавказского сте-
кольного завода ООО «СОЛЛО» 
выражает глубокое соболезнование 
Ф. А. Бугуловой по поводу трагиче-
ской гибели внучки

ДЗАГОЕВОЙ Эмили.

Коллектив АО «Иристонстекло» 
выражает глубокое соболезнование 
инженеру-энергетику Ф. А. Бугуло-
вой по поводу трагической гибели 
внучки

ЭМИЛИ.

Коллектив ГБУ «Республиканский 
центр реабилитации детей-инвали-
дов «Феникс» выражает глубокое 
соболезнование сотруднице Д. Д. 
Гугутишвили по поводу кончины 

ГУГУТИШВИЛИ
Нанули Дмитриевны.

Коллектив АО «НК «Роснефть–
Артаг» выражает глубокое соболез-
нование А. Х. Тотиковой по поводу 
кончины матери

ТОТИКОВОЙ
Клавдии Васильевны.

Коллектив СНО «Региональный 
оператор РСО–А – Фонд капиталь-
ного ремонта» выражает глубокое 
соболезнование родным и близким 
по поводу трагической гибели на-
чальника информационно-аналити-
ческого отдела фонда

КОКОЕВОЙ
Зарины Робертовны

и ее брата
КОКОЕВА

Батраза Робертовича.

Коллектив Министерства жи-
лищно-коммунального хозяйства, 
топлива и энергетики РСО–А вы-
ражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу тра-
гической гибели сотрудницы Фонда 
капитального ремонта МКД РСО–А 

КОКОЕВОЙ
Зарины Робертовны

и ее брата
КОКОЕВА

Батраза Робертовича.

Администрация, профсоюзный 
комитет и коллектив ГБУЗ «Респу-
бликанская детская клиническая 
больница» Минздрава РСО–А вы-
ражают глубокое соболезнование 
старшей медицинской сестре 7-го 
отделения патологии новорожден-
ных и недоношенных детей Х. И. 
Хетагури по поводу кончины отца 

КОРОЕВА
Иосифа Георгиевича.

Администрация, профсоюзный 
комитет и коллектив ГБУЗ «Респу-
бликанская детская клиническая 
больница» Минздрава РСО–А вы-
ражают глубокое соболезнование 
сотруднице 1-го инфекционного от-
деления М. Т. Кисиевой по поводу 
кончины мужа 

КИСИЕВА
Георгия Арменовича.

Союз театральных деятелей 
РСО–А выражает глубокое со-
болезнование родным и близким 
по поводу кончины заслуженного 
художника РСО–А, художника-
постановщика Государственного 
бюджетного учреждения культуры 
«Северо-Осетинский государствен-
ный академический театр имени 
Владимира Тхапсаева» 

ДЗАХОВОЙ
Зинаиды Давидовны.

Коллективы Министерства куль-
туры РСО–А и Северо-Осетинского 
государственного академического 
театра имени Владимира Тхапсае-
ва выражают глубокое соболезно-
вание родным и близким по поводу 
кончины заслуженного художника 
РСО–А

ДЗАХОВОЙ
Зинаиды Давидовны.

Руководство и коллектив ООО 
«Газпром-газораспределение-
Владикавказ» выражают глубо-
кое соболезнование сотруднику 
И. В. Афонину по поводу кончины 
матери 

АФОНИНОЙ
Надежды Владимировны.

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ГИМНАСТИКА

Заслуженные награды
Воспитанницы секции художественной гимнастики, функционирующей 
в Физкультурно-оздоровительном комплексе с. Эльхотова, успешно 
выступили на Открытом турнире, состоявшемся в городе-курорте Сочи. 

А. КУБАЛОВ

Южная столица не первый раз принимает у себя 
эти крупные ежегодные соревнования. Несколько 
сотен гимнасток из ряда регионов страны снова 
собрались здесь, чтобы продемонстрировать свои 
навыки и побороться за награды.

Для учениц тренера Алены Дулаевой из ФОКа 

с. Эльхотова эта поездка в Сочи стала удачной. 
По итогам своих выступлений Адель Бадриева, 
Алана Бурнацева и Олеся Пухаева взошли на 
вторые ступени пьедестала. Участвовавшие в 
состязаниях в составе сборной Северной Осетии, 
они показали достойные результаты, достигли 
значительных успехов и смогли завоевать ме-
дали.
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